

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS

Teléfonos 13 y 37

NÚM. 11.683

Suscripción en Córdoba...
Por un mes... 2 Pesetas.
Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba.....
Por un mes... 2,50
Por trimestre... 7

SÁBADO 9 MAYO DE 1891

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicacion al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLII

JUSTO FALLO

La Sala de lo criminal de la Excelentísima Audiencia del territorio ha dictado razonado auto de sobreseimiento libre, con los pronunciamientos mas honrosos, á favor del respetable ex-rector y antiguo catedrático de la Universidad literaria de Sevilla, Excmo. señor don Joaquín Alcaide y Molina.

Formóse este proceso de resultados de cierto expediente administrativo incoado para esclarecer el alcance de las responsabilidades que resultaban por faltas cometidas y descubiertas dejadas por el antiguo habilitado y administrador de los bienes de dicho superior centro de enseñanza.

La pasión política que, por eterna desgracia de nuestro país, suele ingerirse en toda clase de asuntos, sea cualquiera su índole, encontró ocasión propicia para molestar á nuestro ilustre amigo señor Alcaide; la calumnia ejerció contra él su destructor inflajo, propalando especies infundadas y monstruosas absurdos, y la honra del sabio catedrático, del intachable caballero, del digno hombre público, fué puesta en tela de juicio y entregada sin piedad á la pública maledicencia.

Pero como la verdad se impone siempre; como la inocencia vence, en toda ocasión, los ataques infundados que se le dirijan; como el señor Alcaide ha sido durante toda su vida un dechado de rectitud y caballerosidad, á cuyas condiciones debe la alta reputación que ha logrado conquistarse, tanto científica como social y política, el procedimiento contra el seguido, lejos de tener el resultado que se buscaba ha sido un triunfo que ha elevado más aún, si es posible, la reputación de nuestro querido amigo y paisano, cuya conducta, depurada escrupulosamente, no arroja nada, absolutamente nada, de innoble y criminoso, antes al contrario queda patentizada, á más de su completa inocencia, la previsión, alteza de miras, y desinterés que la han ensalzado como Rector de la Universidad, haciendo memorable su paso por aquel alto puesto.

La Audiencia de Sevilla ha demostrado ahora como siempre que los Tribunales españoles constituyen la verdadera salvaguardia, el firme sosten de nuestro orden social; que alejados de la lucha política, que tantos y tan graves males nos originan, é inspirándose solo en los inmutables principios de la mas estricta justicia, dispensan esta, por modo seguro y equitativo, ya castigando al verdadero culpable y ya absolviendo al que sin razon se vé envuelto por su desgracia entre las finisimas mallas de un proceso, con todo su séquito de penalidades y de amargos sinsabores.

Mucho habrá sufrido el señor Alcaide; grandes habrán sido sus quebrantos en tales circunstancias; pero no menor será hoy su íntima satisfacción al ver de nuevo proclamada solemnemente su honrra y de bien; al obtener público desagravio y reparación completa; al ver sincerada en absoluto su digna conducta; al observar como brilla más su prestigio, después de las dadas acumuladas contra el mismo, á semejanza del mayor resplandor que ofrece el sol á nuestros ojos cuando se presenta en el limpio cielo tras sombría borrasca.

Al enviarle hoy, tanto al señor Alcaide como á su distinguida familia, el testimonio de nuestra afectuosa felicitación, creemos deber extenderla á la Audiencia de Sevilla, por su imparcialidad y rectitud notoria al dictar un fallo que ha sido acogido unánimemente en aquella población y que, cuanto sea conocido, obtendrá el aplauso de la opinión general el país, siempre compacta y enérgica al lado de la nobleza y dignidad, desdibujando las justificaciones.

CARTA DE BARCELONA.

Señor director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: Despues de haber pasado en la más absoluta tranquilidad el día primero, empieza ahora á alarmarse la población, ante los punibles atentados ocu-

rridos esta misma noche y á primera hora de la mañana.

Esta madrugada una espantosa detonación, producida por haber estallado un petardo en la fábrica de Sans, "La Española Industrial", puso en conmoción á los agentes de vigilancia y Guardia civil, que vigilaban aquel barrio obrero. Personados dichos agentes en el lugar del suceso, se vió que los desperfectos ocasionados eran de poca consideración, pues sólo quedaron destrozadas una mampara de madera y unos ochenta cristales, habiendo sufrido tambien desperfectos los balcones de las casas inmediatas.

La alarma, entre aquellos vecinos, fué grande, y mucho más creció todavía cuando se supo que se había encontrado otro petardo en los rails de la vía del ferrocarril de Francia.

Casualidad fué grande no causara desgracias este cartucho, pues el guarda agujas, que lo encontró, no creyendo que fuese de dinamita, lo hizo resbalar varias veces en el suelo, sin que por fortuna hiciera explosión.

Tambien una pareja de la Guardia civil encontró esta mañana en el campo denominado "Las Carolinas", un petardo exactamente igual á los ocupados hace poco tiempo á un individuo en la estación del Norte, cargado de dinamita y con la mecha preparada.

Y finalmente, aun no hace dos horas han sonado en corto intervalo otros cinco en diferentes sitios.

A las diez menos cuarto, cuando estaban más concurridas las calles, surgió la alarma, á consecuencia de haberse oído una tras otra cinco detonaciones en extremo estrepitosas, en la izquierda del Ensanche. Con este motivo hubo cierre de tiendas y carreras en las calles próximas.

El primer petardo estalló en la calle de Arribas, en los sótanos de una casa, propiedad de don Mariano Batiles, que había sido fabricante de Mañresa, y en cuyo local se halla establecida una fábrica de legía denominada "Legía Palme". Causó pocos desperfectos y salió herida levemente una mujer.

El segundo se colocó en las rejillas de la fábrica de cerveza que posee el alemán señor Moritz, en la calle de Casanovas. La detonación de este petardo fué espantosa, y si bien no causó daños personales, destrozó la ventana y ocasionó desperfectos de consideración en la heladora de la cerveza.

Otro petardo fué colocado en la puerta de la casa rectoral de la iglesia de los Angeles: fué puesto en el extremo del alzapíe de la puerta, y algunos cascos se clavaron en la misma, rompiendo tambien los ladrillos y algunos vidrios de la ventana.

Los otros dos estallaron en la calle de Sepúlveda y Fondo de Valdoncella, causando desperfectos de poca consideración.

Como es natural, estos sucesos han sido causa de que los ánimos, que parecían sosegados, vuelvan otra vez á alarmarse ante tan punibles atentados.

A las tres de la madrugada se decía que los cinco petardos de la noche eran granadas de hierro colado y pólvora. Tambien se aseguraba se han realizado numerosas detenciones entre los anarquistas.

En el teatro de Tivoli se reunirán esta mañana unos 3.000 obreros del ramo de albanilería.

En este meeting peroraron varios oradores en términos violentísimos, dirigiendo duros ataques á los burgueses y á la prensa.

Uno de los oradores llegó á decir: "No recomiendo las coacciones, pero sí que asesineis al burgués; ni tenemos que pegarnos nosotros los trabajadores, ni ir por la calle haciendo el fanteche. ¡A los garitos de los ricos! Si no lo hacemos no tenemos dignidad."

Tómese ó nó la cosa en bromas, lo cierto es que á las pocas horas fué cuando estallaron los petardos.

Se acordó en dicha reunión persistir en la huelga, y si algun día, por falta absoluta de medios, tienen que volver á las obras, abandonar el trabajo cuando cumplan ocho horas.

Los ebanistas se reunieron tambien en número de unos 2.000 en el teatro Goyarre, acordando persistir en la huelga.

Ni ayer ni hoy han dejado de circular los tranvías, excepto el de Sans, pero no se vió apenas ningún carro, por estar en huelga los carreteros.

Las operaciones en el puerto han sido casi nulas, trabajando tan solo los obreros de la Compañía trasatlántica.

Por lo que se refiere á las fábricas, ayer solo trabajaron algunas de San Martín tan solo, y ninguna de Sans, Gracia y Barcelona.

Hoy se han retardado los trabajos en algunas de ellas.

Se teme ocurran coacciones el lunes al empezar los trabajos las fábricas y talleres, pues hay muchos operarios que son partidarios de la huelga permanente.

En apariencia se han adoptado pocas precauciones militares, pues el gobernador no ha querido hacer el menor alarde de fuerza.

Tan solo se ven por las calles algunas parejas de guardiacivil y carabineros.

La Escuadra estaba preparada en zarfarranco de combate, recorriendo el puerto lanchas armadas con ametralladoras.

Coacciones tan de las ha habido en la fábrica de los señores Riera Hermanos.

Varios huelguistas intentaron penetrar en el establecimiento para hacer parar los trabajos. El dueño resistió valiéndose de un fusil que entró á los huelguistas, logrando así que esos se retiraran, pero volviendo á su empresa al cabo de algun tiempo, cuando ya había acudido fuerza de orden público, produciéndose una colisión en la que la policía cogió á seis individuos.

Al ser estos conducidos á esta ciudad, empezaron á agregarse los compañeros suyos, que apedrearán la policía, arrojándose tal confusión, que lograron fugarse, siendo únicamente retenido un joven de 18 años.

Telegrafiaré lo que ocurra el lunes.

Barcelona 2 Mayo 1891.

POLITICA EUROPEA

Madrid 5 de Mayo de 1891.

Sr. director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: Han pasado tales cosas y han dejado de pasar tales, que realmente no sé por donde empezar hoy mi correspondencia: principié por una noticia antiliteraria hablando de la alocución dirigida al pueblo madrileño por nuestro Alcalde don Faustino Rodríguez San Pedro. He leído muchos documentos, mediocres que dicen los cultos, y pedestres, como apellidan los espíritus festivos á la literatura ordinaria, pero francamente, más desgraciados que la patriótica del señor San Pedro, he visto popisimos.

Verdad que este distinguido abogado, austero político y emprendedor hombre de negocios en su país, no se distingue por sus entusiasmos, y despues de todo está bien poco conpenetrado con los intereses de Madrid.

Si se hubiera tratado de cantar á Pelayo, ó de cantar la danza prima, hubiera estado más en carácter el Alcalde menos madrileño que en Madrid ha habido nunca.

Verdad, que lo que ahora priva son los personajes exóticos, y sinó ahí está la oradora inglesa Gabriela Cunningham Graham. Rubia, de ojos azules, elegantemente vestida, con sombrero de plumas, entre puritana, lady y descamisada en el sentido político de la palabra, hace un viaje de Inglaterra al Bétiro, con el único objeto de pronunciar un discurso, y demostrar su cariño á los obreros españoles.

Yo no me fio; todavía espero que á última hora acabe anunciando que es la inventora de unas píldoras, ó la representante de alguna industria, que trata de dar á conocer en esta España que tanto aman los ingleses, como lo prueba el Peñón de Gibraltar.

Comprendo una hija del pueblo, una cigarrera madrileña, una chincha catalana, una labradora valenciana, una cargadora de mineral en las muelles de Gijón, ó de Bilbao, hablando en una reunión de socialistas españoles; me esplico, á Teresa Ciarramun en Barcelona, á Luisa Michel

en Francia, casi á doña Rosario Acuña escribiendo en Madrid "El Padre Juan", pero francamente á Mías Gabriela solo la comprendo perorando en el Parque del Regente en Londres, ó víctima de su afán de notoriedad, haciendo discursos en Inglés Chilenezado, con más afán de exhibirse que amor á un pueblo donde no tiene interés, ni relaciones, ni cariño.

Los telegramas, habrán demostrado á ustedes que el primero de Mayo, ha pasado en el mundo con mucho orden.

Ahora más que nunca, deben los gobiernos preocuparse de la suerte de las clases obreras, que merecen toda la consideración de los gobiernos, y toda la atención de las sociedades y de los pensadores; por más, — y ya saben ustedes la poca importancia que doy á la política — que los socialistas hayan estado muy injustos al abominar de todo lo que á política se refiere.

Sin los esfuerzos de los políticos, sin sus sacrificios, singularmente en este hermoso siglo diez y nueve ¿cuál sería hoy el estado de las clases obreras?

¿Podrían ejercer los derechos que están ejerciendo?

En los pueblos, aunque la pasión desvíe de la verdad, en ciertos momentos, siempre triunfa el espíritu de justicia, y los obreros tienen que comprender que esos políticos de quien reniegan y esos periodistas á quienes no miran con cariño, han abierto para ellos los amplios caminos de la libertad, el ejercicio del derecho y el progreso.

Por lo que se refiere á España, la cuestión social tiene mas importancia en el campo que en las ciudades.

Todos hablan de nuestros obreros, nadie se acuerda de nuestros agricultores que arrastran una vida miserable y que no se han apercebido de la cultura y de los adelantos, mas que porque se les han ido los impuestos.

Genios, verdaderamente tales y genicillos de los que se han fabricado á puro bombo, han dado su opinión en periódicos y folletos, sobre la cuestión social. Echegaray la ha examinado á la luz de la ciencia y ha sintetizado una gran parte de las teorías que el difunto don Melitón Martín desarrolló magistralmente en su obra Ponos; Moret con su clarísimo talento, ha hecho observaciones afinadas sobre las viviendas de los obreros; Emilia Pardo Bazán, entre rústica y positivista, ha escrito sendos trozos de literatura; Figueroa ha aplicado sus teorías económicas de siempre; Castelar ha hecho un elocuente discurso escrito, en una palabra, todos los hombres pensadores han manifestado su opinión simpática al obrero; y como resultado de estas simpatías, todos los oradores socialistas han declarado su ningún aprecio, ni por los pensadores, ni por los políticos, ni aún por los periódicos que han dado mas importancia al movimiento.

Entre todo lo que he leído apropósito de la cuestión social indudablemente lo mas práctico, es lo que ha escrito D. José de Cárdenas cuando ha dicho que lo más grave en España, es la situación de los jornaleros del campo.

Intil buscar en la política estrangera nada que no se refiera á huelgas y á movimientos sociales. La política ha huido de las Chancillerías y de los parlamentos para refugiarse en los cuarteles. Ni el telegrafo ni las correspondencias hablan una palabra de política; y aquí sucede lo mismo con la política interior.

La discusión del Mensaje en el Congreso, interesa poco: los presupuestos apasionan los ánimos menos de lo que se esperaba, ni aun se habla del empréstito ni de las cuestiones que con el Banco se relacionan, y todo pasa desapercibido ante los comentarios de la huelga.

Unicamente los toros han distraído á nuestro pueblo de la cuestión social. Hubo toros el día dos y el Domingo se preparan carreras de caballos: está San Isidro en puerta y todo hace presumir que el mes de Mayo se deslizará en medio de la holganza que es un precioso derecho individual.

De usted su afectísimo s. s.

García-Fernández.

Carta de Granada.

Señor Director de EL DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío y distinguido amigo: Como la cuestión palpitante de estos días ha sido la huelga de los obreros, empezaré por darle cuenta de lo que ha ocurrido en esta ciudad y del carácter que ha revestido.

Dicha huelga aquí se llevó á cabo con el mayor orden, sin que el menor incidente viera á turbarlo. Los obreros no asistieron á los talleres el 1.º de Mayo, celebrando algunos gremios, como el de panaderos, reuniones para formular sus pretensiones y hacerlas presentes á los patronos.

El secretario de este gobierno D. Apolinar Plaza, que por hallarse enfermo el gobernador Sr. García Velasco, tuvo que hacer sus veces, estuvo recorriendo la capital desde las primeras horas de la mañana, recibiendo despues á las comisiones de los gremios que fueron á la primera autoridad de la provincia.

Mi enhorabuena á las autoridades todas, por el tacto con que han procedido en esta cuestión, y á los obreros por la sensatez y cordura con que efectuaron la fiesta del trabajo.

La política local sigue tan enmarañada como antes y los partidos tan divididos como siempre. Se acercan las elecciones y habiendo de proveerse veinte y dos fajines, crece la animación en los círculos donde se hace política, no dándose reposo los candidatos, recorriendo los distritos y preparando sus huestes para la lucha.

Y ya que hablo de política, le diré, para que forme concepto de lo divididos que se hallan los conservadores de esta capital y de los disturbios que entre ellos existen, que en la elección próxima quizás lleven un desengano, dándose el caso extraordinario de llevar al Ayuntamiento, estando en plena situación conservadora, un bien escaso número de individuos de su partido.

Recientemente ha publicado el esclarecido poeta granadino R. P. Francisco Jimenez Campaña, un libro titulado "Tradiciones granadinas". Lo constituyen cuatro bellísimas de aquellas tradiciones en verso, que llevan por título "El laurel de la Zobia", "El triunfo del Ave-Maria", "El Santo Cristo de las Azucenas", y "Las alas del genio."

Galanura en el decir, sonoridad y armonía en la versificación, y gallardía en el pensamiento, son las cualidades que campean en todas ellas; ropaje hermoso con que el modesto sacerdote de las Escuelas Pías sabe ornar las creaciones de su genio.

El P. Jimenez Campaña, amante como buen hijo de esta tierra de las glorias granadinas, ha hecho en el citado libro un verdadero derroche de vena poética, trazados con hábil pluma hechos caballescros, llevados á cabo por ilustres capitanes que tras hazañas sin cuento, lograron clavar el estandarte de Castilla en los Adarves de la Alcazaba granadina.

En el hermoso coliseo de Isabel la Católica actúa la aplaudida primera actriz señora Tubau. El teatro se vé todas las noches ocupado por una escojida concurrencia que la aplaude entusiasmada.

La proximidad de las fiestas del Corpus hace que la población esté mas animada que de ordinario. Este año se preparan festejos mejores que los de años anteriores, haciendo presumir que esto traiga un buen contingente de forasteros.

Se despide hasta otra su efmo.,

El Corresponsal.

Granada 5 de Mayo de 1891.

Cortes.

SENADO.

La sesión del 6 se abrió á las tres. Continuando la discusión sobre el proyecto de amnistía, rectificó el Sr. Grouzard y declaró que el partido liberal votará la ley, pero no compartirá con el conserva-

por las responsabilidades que lleva aparejada su promulgación.

También rectifican los Sres. Merelo y ministro de Gracia y Justicia.

El Sr. Primo de Rivera habla para alusiones, manifestando que ningún jefe u oficial del ejército puede ser partidario de que se modifique el proyecto en el sentido de las enmiendas del Sr. Pacheco.

Entrando en la discusión por artículos, la comisión acepta una enmienda por la cual se hacen extensivos los beneficios de la amnistía á todos los delitos de imprenta cometidos antes de 21 de Abril del presente año.

Quedan aprobados sin debate los cuatro primeros artículos.

El Sr. Pacheco apoya una enmienda al art. 5.º, á fin de que se conceda el reintegro en sus empleos y honores á los amnistiados.

Le contesta el Sr. Botella y queda desechada la enmienda, levantándose la sesión á las siete.

CONGRESO.

Se abrió la sesión del 6 á las tres menos cuarto.

El Sr. Carval denuncia abusos electorales en Málaga, contestándole el ministro de la Gobernación.

Interviene el Sr. Romero Robledo para afirmar que en Antequera no se ha faltado á la ley.

El Sr. Ansaldo apoya su proposición de ley, relativa á la supresión de las inspecciones de ferrocarriles.

El Sr. Moret rectifica en la discusión del mensaje haciendo algunas preguntas al Sr. Isasa é insistiendo en la explicación de la crisis que hizo en su discurso.

El Sr. Cánovas rectifica, declarando que si el partido conservador no intervino en la discusión de los presupuestos, fué porque no había tiempo material para ello, y en la del sufragio porque la comisión se manifestó dispuesta á no admitir ninguna enmienda.

Termina haciendo consideraciones sobre la crisis de Enero y elogiando á Sagasta.

Interviene en el debate el ministro de Fomento, y rectifican los Sres. Moret é Isasa.

Rectifica el Sr. Rodríguez Bolívar y vuelve á rectificar el Sr. Moret.

Intervino para alusiones el Sr. Celleruelo.

Acusó á los conservadores de haber resucitado para la solución de la crisis procedimientos antiguos que se creía ya relegados al olvido, fragnados en las tinieblas, lo que reprueba, recordando que, contando el Sr. Sagasta en 2 del pasado Julio con mayoría en las Cámaras, con la confianza del país y de la Corona, declaró en el Senado que para nada tenía que plantear la cuestión de confianza. Pero se levantó el general Martínez Campos, y dijo que antes de cuarenta y ocho horas caería el gobierno, y en efecto, cayó, entrando al poder la conjunción con las ansias del que ve logrados sus anhelos. Juzgando con lógica, no se puede negar, á juicio del orador, que se ve clara aquí la mano de una camarilla, y todos habrán de reconocerlo.

El Sr. Cánovas: Nadie. Eso es una fábula.

Y buena prueba de que se fraguaba algo en el misterio es el cambio que se operó después de dos años de resignación en el partido conservador, cuando de repente cambió el carácter de su oposición y se le vio alentar las conjuras y disidencias en el seno del partido liberal.

Dijo que la mezcla de llaneza y aristocracia, de soberbia y humildad que caracterizan la situación, tienen su encarnación genuina en la personalidad del general Martínez Campos.

Resultado de la acción extraña de este personaje es que ya ha desaparecido aquel repúblico que llenaba todo un gobierno con su personalidad.

Terminó presagiando grandes males si se vuelve al uso de los viejos moldes para los cambios de política, pues aun dentro del criterio monárquico la salvación está en llegar al ideal del gobierno del país por el país mismo.

El señor presidente del Consejo se levantó á contestar al Sr. Celleruelo.

Dijo que para éste no debió sin duda resolverse la crisis sin que hubiera hablado un orador eminente para tender su manto protector sobre determinado partido.

Protestó enérgicamente de que siendo tan conocida su historia política y tan notorio que se ha mantenido sereno ante conflictos gravísimos, se haya dicho que

huyó despavorido ante la complicación surgida con la muerte del rey.

Para demostrar que no le cogió desprevenido ni le aterrorizó la muerte del rey, y defender al general Martínez Campos de los cargos que se le han dirigido, dijo que éste aconsejó, antes de fallecer el monarca, que si desgraciadamente fallecía, como falleció, al gobierno conservador debía sustituir un gobierno liberal.

Añadió el Sr. Cánovas que si no hubieran figurado al lado del partido liberal ciertas y determinadas personalidades, él hubiera dudado mucho antes de aconsejar el cambio de situación.

Defendió luego el libre ejercicio de la regia prerrogativa, y dijo que ésta había ya decidido en otras ocasiones en contra del partido conservador á pesar de tener éste mayoría en las Cámaras y ningún fracaso en su gestión.

Rectificaron el Sr. Celleruelo, y el jefe del gobierno y se suspendió la discusión.

El Sr. Vallés y Ribot pidió al gobierno explicaciones sobre noticias llegadas ayer respecto de la situación de los obreros barceloneses presos en los buques de guerra.

El Sr. Silvela manifestó que sentía no poder dar crédito al telegrama leído, porque sus noticias eran contrarias á las contenidas en éste.

Luego surgió entre los Sres. Silvela y Vallés contienda sobre si hay ó no en el hecho confusión de jurisdicciones.

Y sin mas se levanta la sesión á las siete y treinta y cinco.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—El Consejo que debía celebrarse hoy bajo la presidencia de S. M. la reina, se ha aplazado para mañana.

Posible es — aunque no seguro aun — que en la tarde de este día salga la corte para Aranjuez, donde permanecerá un mes ó mes y medio.

—De *Las Ocurencias*:

“Según varios periódicos, al hablar para alusiones el señor Sagasta en la discusión del mensaje, tratará principalmente la cuestión de la crisis.

“Es decir, el tema que desarrolló ayer el señor Moret.”

—La *Unión Católica* dice:

“Era opinión general hoy en el Congreso que después de las declaraciones hechas por el señor Moret en nombre de los liberales, y de haber considerado el señor Cánovas perfectamente autorizadas sus manifestaciones sobre la crisis, se puede dar por terminado el debate del mensaje, hablé ó no hablé el señor Sagasta.

“Da esta opinión participamos nosotros.”

—Los posibilistas reconocían esta tarde que los zorrillistas no tenían otro remedio que separarse de la coalición del señor Pi, según estuvieron próximos á llevar á cabo anoche.

Los ministeriales ven en esto una confirmación del discurso que pronunció el señor Sánchez Toca, contestando al señor Pedregal, para demostrarle que no hubo tal coalición republicana.

—Desde las nueve y media de la noche hasta mas de las dos de la madrugada estuvieron reunidos ayer en casa del Sr. Pi y Margall los diputados republicanos coalicionistas.

Para todas las ideas hay días en que corren buenos y malos vientos alternativamente, y los que ayer corrian no eran muy favorables para la coalición republicana.

Sabíase casi positivamente que el señor Carvajal no firmaría el manifiesto, y había rumores además de que los zorrillistas no se hallaban muy conformes con todos los puntos que ha de abarcar dicho documento, sobre todo porque aceptándole como programa reconocerían implícitamente la jefatura del Sr. Pi y Margall.

Empezó la reunión dando el Sr. Pi lectura del manifiesto, que es breve, limitándose á consignar los puntos conocidos de todos; es á saber: Afirmación de la república como forma de gobierno; reintegración de la nación en su soberanía; autonomía de la región y del Municipio y autonomía antillana; reformas sociales y económicas, etc.

El Sr. Carvajal fué el que, tomando pie de unas explicaciones pedidas por el Sr. Ballesteros, combatió varios puntos del manifiesto, especialmente el que se refiere á la autonomía regional y municipal.

La discusión fué larga, tanto que era ya la una cuando el Sr. Carvajal, seguido del Sr. Fernandez Latorre, se retiraba de la reunión, después de manifestar que no firmaría el manifiesto.

Siguió después el debate, pidiendo ex-

plicaciones acerca de algunos puntos y haciendo observaciones á los señores Ballesteros, Azcárate y Valls, y contestándole el Sr. Pi y el Sr. Vallés y Ribot, sin que tampoco llegaran á un acuerdo en lo referente á la interpretación que debe darse á la parte de *autonomía*.

—Dice *El Imparcial*:

“La discusión del mensaje alcanzó ayer bastante mas elevada temperatura que en días anteriores, gracias á las franquezas contenidas en el discurso del Sr. Celleruelo; discurso que según opinión general, es hasta ahora el único en que se ha tratado la crisis con verdadera intención.

El Sr. Cánovas estaba nervioso. Se conocía que le molestaba algunas observaciones del orador posibilista, y le interrumpió con vehemencia.

En opinión de todos, rasgo mas saliente de la contestación del señor presidente del Consejo ha sido la consagración del general Martínez Campos como dispensador del poder; pues —decían— si para justificar que en la última crisis interviniera á favor de los conservadores no hay mas razón que la de haber prestado su apoyo á los liberales en la crisis del 85, probado está que el general Martínez Campos es una verdadera institución.”

—El sábado, probablemente, saldrá para Marmolejo el Sr. Romero Robledo.

—La minoría liberal planteará mas adelante una discusión especial sobre todos los problemas económicos.

—El señor obispo de Palencia ha presentado la renuncia á su cargo, efecto de su mal estado de salud.

—Leemos en *La época*:

“Créase que la fracción del Sr. Gamazo será la que combata en mas ahinco y mas detenidamente los presupuestos generales del Estado. Lo indica la actitud que los que componen ese grupo han mantenido en las subcomisiones y luego el deseo de su jefe de que ninguna orador del partido toque esas cuestiones, como efectivamente se ha hecho.

“Gústanos que el Sr. Gamazo, que tiene autoridad para acotar estas cuestiones, tome esa actitud.”

—A propósito de los escandalosos fraudes descubiertos en la administración de la isla de Cuba, leemos en *El Español*, periódico que se publica en la Habana, lo siguiente:

“El fiscal de S. M. elevó el sábado último el dictamen á la Audiencia, en el que pedía la nulidad de prescripción para el Sr. Oteiza, veintidós para el Sr. Prado, catorce para dos corredores que intervinieron en el asunto y seis para dos escribientes de la Junta de la Deuda.”

ALCANCE TELEGRAFICO

Madrid 7 (4 tarde).—En los círculos políticos, no muy concurrenidos por la fiesta de hoy, ha sido tema de comentarios el discurso sobre la crisis del Sr. Cánovas contestando al Sr. Celleruelo.

Se ha reconocido por todos que el presidente del Consejo estuvo habilísimo, en cuanto casi imposibilitó ya de tratar aquel punto con energía al Sr. Sagasta, aceptando como explicación de la crisis, la dada por el Sr. Moret.

Esto es lo que mas ha impresionado á los fusionistas, que esperaban diera la verdadera nota de oposición en el debate el Sr. Sagasta, quien, si no precisamente sobre la crisis última, cuanto dijo el Sr. Cánovas sobre el advenimiento de los liberales á la muerte de D. Alfonso, quizá le sirva para protestar como quejoso de que se dudara entonces de su lealtad monárquica.

De todas suertes, lo innegable es que por flojedad de las oposiciones ó estudiada mesura, la discusión del mensaje en nada quebrantará al Gobierno.

Madrid 7 (5 tarde).—A pesar de estar anunciadas para hoy varias reuniones de obreros en provincias, sobre todo en Barcelona y Bilbao, no deben haber tenido consecuencias de ningún género cuando á esta hora no se tienen noticias en los centros oficiales más que del gobernador de Cádiz, quien participa que no ocurre novedad en la capital y pueblos de la provincia, pues hasta en aquellos, no obstante ser día festivo, han trabajado casi todos los obreros.

En el extranjero la efervescencia ha cesado no poco, y puede darse por terminada en Francia, Inglaterra é Italia; no así en Bélgica, donde la huelga general persiste entre los mineros que toman como medios de resistencia, no es fácil cesar pronto de su actitud.

Madrid 7 (6 tarde).—El proyecto de descanso dominical se presentando para el Gobierno todos los caracteres de un probable conflicto si no se resuelve modificar

el sentido de aquél, bien en el dictamen, ya admitiendo enmiendas en su discusión.

Los prelados sostendrán en la alta Cámara la necesidad de inspirar en un sentido católico dicho proyecto, y de colocar la cuestión en este terreno, la posición del Gobierno en el debate no es nada ventajosa.

De aquí el retraso con que se está llevando á cabo la redacción del dictamen, en tanto que el Gobierno pulsa las opiniones, no siendo difícil que mañana, si bien con la natural reserva, traten de este asunto los ministros al cambiar impresiones después del Consejo celebrado con la Reina.

Madrid 7 (6 30 tarde).—Parece que la amnistía dará más juego al discutirse en el Congreso que en el Senado, sobre todo en cuanto á la intervención de los fusionistas, pues los amigos del Sr. Martos obligarán á éstos á declarar que no habrían llevado sus concesiones más allá que el Gobierno.

Los republicanos tomarán parte activa en la discusión.

Centurión

DE ACTUALIDAD.

—¡Don Genaro!

—¡Querido!

—¿Cómo se halla V?

—Dado á los demonios; el maldito estómago no entra en caja á pesar de los baños, de las abstinencias y de las dulzuras de mi suegra; pero á propósito, voy á darle á V. una candidatura para las próximas elecciones.

—Pero...

—Nada, nada, no hay peros.

—Es qué...

—Es preciso que vote V. á nuestros candidatos; voy á decirle en secreto una cosita: hay que ganar, sea como sea, pues precisa que el Ayuntamiento y particularmente la Presidencia, sea de mi partido, porque si nó, adios destino de 6.000 reales, adios ilusiones y sobre todo... ¡ay mi estómago!

—Comprendido, hombre comprendido, pero ya sabe V. soy liberal, y mis compromisos políticos son antes que todo.

—Que le denuncio y...

—No hay remedio votaré, pero...

—Vaya hombre! ¡al fin entró V. en buen camino! Pues nada á votar y ¡viva la sinceridad electoral! Conque alivio y hasta la vista.

—Adios querido... ¡el demonio te lleve condenado!

Cada cual se va por su lado, pero el comprometido no ha dado ocho pasos, cuando le asedian con la misma petición, aves de igual clase, pero de distintos colores, y el pobre hombre se ve negro para contentar á todos y librarse de tantos calentamientos de cabeza y de tanta empalagosidad, como “¡querido!”, “hombre consecuente”, “todos como usted y la Administración se regeneraba”, y otras *lindezas* por el estilo, capaces de inflar al inglés mas cogijunto.

En las tertulias, en el café, en los círculos, en la calle y hasta en la casa, es inútil pretender escuchar otra conversación.

Se va uno tranquilamente mirando á los escaparates ó admirando los hechiceros palmitos de nuestras lindas paisanas, como por encanto nos circunda un grupo de amigos, portadores de *unas cuantas* candidaturas, y

—¿Qué edad tienes, chico.

—Pues no te importa la que tenga.

—Es que te traigo una candidatura para que hagas el favor de votarla.

—Pero, hijo, si no tengo capacidad legal.

—No importe; vota... y allá veremos.

Y así por ese orden, nos vemos sitiados continuamente por buscadores de votos, y cuando menos acordamos, tenemos candidaturas de todos colores y para todos los gustos.

—Pero no concluye ahí nuestro martirio político; desespera uno de tanta propaganda, de tantas elecciones y todo, y al llegar á su casa contento por verse libre de esas manadas de lobos hambrientos, encuentro muy dobladita bajo la puerta otra candidatura.

Y ¡horror!!

Si por casualidad tenemos carta, en esos días, segura, lo primero que descubrimos es otra candidatura, y la carta concebida en estos términos:

Señor don Fulano de Tal.

Distinguido amigo: En diferentes circunstancias, ha demostrado V. repetidas veces su deseno ferviente de que se constituyan las corporaciones de la provincia, con hombres que, antes que políticos, sean administrativos, y relegando á segundo

término lo primero, se dedicaran con perseverancia al mejoramiento de los intereses materiales y morales de nuestra querida ciudad, atendiendo con preferencia á reorganizar los servicios públicos, con el fin de obtener economías, medio único de nivelar los gastos con los ingresos, y salir de la situación angustiosa y difícil en que se hallan las dependencias administrativas de la provincia, á más de las obras de ornato público, tales como edificaciones, ampliación de la calle-paseo del Gran Capitan hasta la estación de los ferrocarriles, abastecimiento de aguas, etc.; y abundando en los mismos deseos el partido á que me honro pertenecer, en sesión celebrada el día tal, acordó presentar la candidatura que le adjunto y que me permito rogarle apoye, la que, como verá, se halla compuesta de personas de respetabilidad, lo cual es garantía segura de que procurarán, por todos los medios que le sean dables, llevar á efecto todo aquello que redunde en beneficio de la buena administración y de los intereses de esta ciudad.

Con este motivo tengo el gusto de repetirle de V. atento, etc.

Alguno habrá, seguramente, que se quedará con la boca abierta y dominado por éxtasis delicioso, al leer en pocas líneas tanta suma de belleza; pero palabras son palabras y obras son razones.

Gracias que pronto me libro de compromisos poéticos como el anterior y prosáicos cual los demás.

Tengo un talisman que me preserva. No tengo voto.

Enrique Ruiz Fuertes.

Gacetillas.

—**Elecciones.**—A continuación publicamos los nombres de los señores que han de presidir las mesas en las elecciones de concejales que tendrán efecto mañana, con expresión del distrito y colegio á que pertenecen.—*Primer distrito*, colegio 1.º don Antonio González Aguilar; colegio 2.º don Manuel Marin.—*Segundo distrito*, colegio 1.º don José Alfaya y Soto; colegio 2.º don Bernardo Cáceres.—*Tercer distrito*, colegio 1.º don Joaquín de Velasco; colegio 2.º don Toribio Herrero y Lopez; colegio 3.º don Amador Perez Luque.—*Cuarto distrito*, colegio 1.º don Gregorio Garcia y Garcia; colegio 2.º don Rafael Eguilior y Hoces; colegio 3.º don Ventura Dávila Leal.—*Quinto distrito*, colegio 1.º don Santos de Viguera y Espajo; colegio 2.º don Francisco Gimenez Lopez; colegio 3.º don Antonio Morado y Perez.—*Sexto distrito*, colegio 1.º don Antonio Urbano Espejo; colegio 2.º don Gerónimo Sanz; colegio 3.º don Julian Gimenez Gonzalez.—*Séptimo distrito*, colegio 1.º señor Conde de Cárdenas; colegio 2.º don Rodolfo del Castillo; colegio 3.º don José Gutierrez Ravé.—*Octavo distrito*, colegio 1.º don Rafael Arroyo Gamiz; colegio 2.º don Pedro Rey Gorrindo; colegio 3.º don Rafael Salinas Perra.

—**S. D. M.**—Mañana, como tenemos dicho, á las siete y media saldrá procesionalmente Su Divina Magestad de la parroquia de San Pedro, para que les sea administrada la Comunión Pascual á los enfermos impadidos de la feligresía. El acto revestirá la solemnidad acostumbrada, recorriendo la comitiva el siguiente itinerario: saldrá de la Iglesia parroquial por la puerta principal, dirigiéndose por la derecha á la plazuela de San Pedro, calle Alfonso XII, puerta de Alfonso XII, campo de San Antón, volviendo á entrar por la puerta referida á la calle del Pozo, Crucifijo, Múñicas, Horno del Camello, Encarnación Agustina, Palma, plazuela de San Pedro, Valderrama, Mucho trigo, Lineros, Caodelaria, Tornillo, Maese Luis, Muela, Angeles, Odreros, Cañas, Prensa, Almagra, Baño, don Rodrigo á la iglesia de San Pedro.

—**El vigia.**—El diez Mercurio, el planeta,—pasa ante el disco del sol.—El fenómeno celeste—¡influirá en la tierra ó no?

—**Compañía infantil.**—Esta noche hará su primera presentación al público en el Teatro Principal la nueva compañía infantil de Córdoba, que pondrá en escena la zarzuela titulada *La Gran via*, el sainete *El registro civil* y la zarzuela *Las doce y media y sereno*.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital en los días 6 y 7 del corriente.—Central 284 pesetas y 7 céntimos.—Paente, 1.111'78. Pretorio, 1548'55.—San Sebastián, 488'62.—Victoria, 1292'52.—Mestadero, 1460'10.—De las 6.185 pesetas y 64 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 3.007'20.—A la provincia y Municipio, 3.007'63.—Adicionadas, 170'81.

Reunión.—Anoche la celebró la junta directiva de la Real Asociación de Nuestra Señora de Linares, para ocuparse de los preliminares de la solemne fiesta que tendrá lugar mañana en el histórico Santuario extramuros de esta capital, en que se venera la devota imagen de la excelsa Conquistadora de Córdoba. En aquel acto predicará el R. P. Juan Bautista Moga, de la Compañía de Jesús, y asistirá una lucida orquesta.

Por hurto.—La guardia civil del puesto de esta capital ha detenido á dos individuos autores del hurto de treinta y seis gallinas y un gallo de la huerta del Rey. El fruto del botín fué vendido en la plaza Mayor.

Primavera.—Todo respira amor, todo alegría;—las flores embalsaman el ambiente, y hasta el grato murmullo de la fuente, parece que se esmera en su armonía.—Brilla espléndido el sol de Andalucía;—aroma el azahar el tibio ambiente, y el alma en derredor percibe y siente—besos, endechas, auras y poesía.—¡Qué hermoso el despertar que nos ofrece—en la estación de amor, Naturaleza, que con sus regias galas se envanece!—Yo admiro embelesado su grandeza, y en mis sueños de artista se aparece—la imagen celestial de la belleza.

Monte de Piedad.—Pasado mañana, á las diez, dará principio en referido establecimiento piadoso, la subasta de las alhajas procedentes de empeños hechos en la oficina central y sucursal primera durante el mes de Julio último, cuyas alhajas podrán ver, cuantas personas lo soliciten de la Contaduría: la lista de ellas se halla de manifiesto en la tabla de anuncios del establecimiento.

Caja provincial.—El miércoles ingresaron en ella 750 pesetas por Beneficencia, y se pagaron 230 al personal. Quedó la existencia de 3741 y 63 céntimos.

Por si acaso.—Con el solo objeto de mantener el orden y garantizar la libre emisión del sufragio de los electores en Villafranca, Villanueva de Córdoba y Palma del Rio, han sido nombrados por el señor Gobernador civil delegados de su autoridad, respectivamente, don Antonio Montero Muñoz, don Manuel Cruz Verdiguier y don Manuel Ibarra del Pino.

Regreso.—El Miércoles último regresó á esta capital, despues de pasar una temporada en Oviedo, su pais natal, nuestro apreciable amigo el doctor don Victor Jesús de la Vega, Canónigo de esta Santa Iglesia.

Subasta.—El día diez se subastan en el cuartel de la Remonta de Córdoba, cuatro bueyes, seis vacas, cuatro mulos de hato y tres potros de desecho. La subasta será por pujas á la llana.

Efemérides.—Hoy—1503.—Toma de Nápoles por el Gran Capitan.—1564.—Toma posesión de la abadía de Vilabertran Cosme Damián Hortois.—1616.—Muere en Lérida Luis Elzevir, famosísimo impresor.—1812.—Entrada en Cuenca del célebre guerrillero don Juan Martín, El Empecinado.

Otra vez?—Llevábamos algún tiempo, escaso por cierto, sin que tuviéramos necesidad de hacer denuncia alguna que pueda referirse á los recientes robos y conatos de análoga índole que tenemos registrados. Ahora parece que la proximidad de la feria hace que tambien se aproximen los que, solo con su presencia, alarman al vecindario, y esto lo prueba el hecho ocurrido hace tres noches en el santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta, que se intentó escalar por las tápias inmediatas á la huerta situada á la espalda de aquel recinto, según las huellas evidentes que en el terreno y en las paredes dejaron los autores de este suceso, muy extraño si se tiene en cuenta que en el referido santuario no hay objetos de valor que puedan llamar la atención ó la codicia de los enemigos del reposo público. La proximidad de la feria nos traerá, como siempre, seguro contingente de feriantes, y es necesario que el cuerpo de vigilancia viva muy alerta y no desperdicie ocasiones, á fin de poner á buen recaudo á todos aquellos en quienes recaigan sospechas de que su viaje á Córdoba no tiene otro objeto que hacer negocio.

De necesidad.—Se dice que la asociación de agricultores va á introducir en España una novedad importantísima para la propaganda de la instrucción agraria, cual es las misiones agronómicas, que lleven hasta los últimos rincones de la Península útiles enseñanzas prácticas, que son las que más directa y fácilmente convencen á los labradores de la utilidad de las reformas.

Disposición.—El señor Alcalde ha determinado se prevenga al guardia municipal nocturno y cuyo distrito corresponde la calle de Carreteras, cuide de evi-

tar que se apague el alumbrado de dicha vía antes de la una menos diez minutos.

Clases pasivas.—Por la Junta de clases pasivas se ha declarado jubilado con el haber anual de seis mil pesetas al señor don Emilio de Echepare y Ruiz, Delegado de Hacienda que fué de esta y de otras varias provincias.

Diputado.—Se esperaba estos días en Córdoba al diputado por la provincia de Jaen señor don Juan Montilla Adán.

A solicitarla.—El plazo para solicitar la Escribanía vacante de actuaciones en el Juzgado del distrito de la Derecha de Córdoba, con el caracter de interino, termina el día 18 del corriente.

A Madrid.—En el tren expreso ascendente pasó anteayer por Córdoba, con dirección á la Corte, el Vicepresidente del Congreso señor duque de Almodovar del Rio, distinguido amigo nuestro.

Detalle.—Dice nuestro querido colega *La Voz de Córdoba*, que ocupaban las escaleras y pasillos de las Casas Consistiales, durante la sesión que celebró el lunes el Ayuntamiento, curiosos y funcionarios que habia dejado cesantes el actual Alcalde, impidiendo el paso á la sala capitular. No nos fijamos en ese detalle, pero suponemos que allí habria de todo.

Exámenes.—En la escuela provincial de Bellas Artes de esta provincia, se están verificando estos días los de los alumnos de la misma.

Indultos.—Durante el mes anterior se han negado 106, y se han concedido 21.

Sucesos locales.—Partes de la guardia municipal de los días siete y ocho.

El miércoles detuvieron dos guardias municipales en la calle Cardenal Gonzalez á dos mendigos forasteros que en estado de embriaguez usaban de malas formas para solicitar un socorro.—En la casa de socorro del distrito fué curado anteayer un joven de una herida que le causó otro en la cabeza con una piedra.—Ha sido denunciado un vendedor de peines que profería ayer en la Plaza Mayor palabras indecorosas.

Pensamiento.—El necio vive solo mirando al suelo, y por eso no puede caer: el hombre de ingenio mira al cielo, y por eso suele tropezar y caer.

Sección minera.—El jueves publicó el periódico oficial la nota de las minas de hulla, plomo, blenda y carbon que, según lo declarado por los dueños, se hallaban en explotación el anterior trimestre en esta provincia.

Cantar.—No me hables de aquellos días—en que te tuve en mi pecho;—pues donde estaba el amor—está el arrepentimiento.

Jueces.—Han sido nombrados: de Rute, don Antonio Benitez; de Aracena, don Lorenzo de las Heras; de Algeciras, don Vicente Dieguez, y de Utrera don Rodrigo Ramirez.

Obligaciones.—Las carcelarias del partido judicial de Bujalance, suman, según el presupuesto, 6.000 pesetas.

Contribuciones.—Del once al catorce se cobrarán las de Espiel, Rute, Carcabuey y Fernán-Nuñez; al quince las de Montoro, La Carlota, Alcaracejos y Priego.

Arriendo.—Por diez días, á contar desde ayer, se anuncia la subasta del de las especies de consumo de Benamijí.

Juzgado.—El de Baena llama á Elenterio Simeón Expósito, conocido por Terere, contra el que se procede por robo de efectos.

Matricula.—Hasta el once se halla á la vista la del subsidio industrial de Dos-Torres.

Belalcázar.—En dicha población se subasta pasado mañana el arrendamiento de las especies de consumo. El tipo es de 15.034 pesetas y 77 céntimos.

Requisitorias.—Las ha puesto el juzgado de Pozoblanco para la busca de tres cerdos robados á dos vecinos de Pedroche, en unas zahurdas del arroyo de Santa Maria, término de dicha villa.

Deadichas.—La acreditada fábrica de muebles de lujo de Sevilla de E. P. Lavallée, ha suspendido sus pagos.

Abusos.—Se ha reproducido en Sevilla la estúpida diversión de arrancar á las señoritas las flores que llevan en la cabeza y en el pecho. Muy cara se vende para algunos la buena educación y la cultura.

El personalismo.—Los individuos que forman ciertos partidos políticos, se hallan en Sevilla, según la prensa, muy distanciadis por diferencias personales. Siempre lo mismo. ¡Pobres diferencias!

Lo celebramos.—Se halla restablecido ya de la dolencia que le aquejaba el insigne poeta señor Camposomar.

Percance.—Se atribuye á muerte repentina la caída estos días desde la

muralla de Cádiz al catedrático de matemáticas de aquel Instituto don Francisco Giró. Fué recogido el cadáver junto á los baños del Carmen.

Desgracia.—El miércoles ocurrió en Antequera un accidente en la fábrica de azúcar que está construyendo en aquella población el señor don Francisco Romero Robledo. Partió mezclado uno de los operarios que trabajan en la planta baja de la misma hubo de desprenderse de un pedazo de piedra que vino á dar en la cabeza á aquel desgraciado, produciéndole varias heridas, siendo preciso conducirlo al hospital de una camilla.

De estos Ptos.—El alcalde de Cantillana, sabedor de los apuros que en estos días está pasando la Asamblea provincial de Sevilla para atender á los gastos de los establecimientos de Beneficencia, por el hecho de no ingresar los pueblos sus respectivas cuotas, aprovechando la impunidad que presta el periodo electoral, remitió anteayer, con una expresiva carta al señor Montoliu, el importe de un trimestre adelantado del contingente de aquel municipio.

Fuente Obuna.—6 Mayo.—“Las noticias que pliera comunicar hoy respecto á la cuestión obrera, concuerdan en su esencia con las publicadas en el DIARIO de hoy por el corresponsal de Belmez, con fecha de ayer. Por tanto, excuso reproducirlas. El juzgado regresó ayer tarde á esta población. Aunque no respondo de la veracidad de la noticia, circuló aquí ayer la de que, al término de Hinojosa del Duque y poco de viñas denominado “La Paturda”, habian sido asesinados dos honrados labradores por tres jitanos. Parece ser que, al móvil que impulsó á los criminales á cometer el delito, fué el robo de las caballerías que aquellos infelices llevaban. Uno de los recibió un pistoletazo, entrándole el proyectil por un ojo, y el otro un terrible achazo en el pecho. La circunstancia de hallarse concentrada en Belmez la fuerza de Guardia civil de todo el distrito, cuando por tanto sin custodia los caminos, pagos rurales, hacen verosímil la noticia precedente. De todos modos puede ser de aviso á las autoridades, por si les es posible armonizar el servicio que en la actualidad presta la Guardia civil, con el importantísimo de garantizar la seguridad en los caminos y campos.”—Corresponsal.

En el Paraíso.—Ven, Eva, y recibe este amor que eres el primer hombre que se ha permitido conmigo esas libertades.

CHARADA

Mineral segunda prima,
le temo á la tres y cuarta,
y para el tiempo que viene
el todo no me hace falta.

Solución á la charada anterior
MO-RE-RA.

Esquisito anuncio.

Buen queso de Villalón: se recibe diariamente en gran velocidad.

BAZAR ULTRAMARINO
Arco Real 19

ES UN TRIUNFO CIENTIFICO LA INVENCIÓN de la “Emulsión Scott.”

(Desconfíese de eso que llaman fórmula Scott)

Sevilla 26 enero 1885.—El contribuir con mi opinión á realizar un acto de justicia, es el móvil que me conduce á elogiar su “Emulsión Scott.” Examinado dicho producto aun á la simple vista, se deduce que han conseguido un verdadero triunfo científico, pues como aquel debe considerarse el poder presentar á los pacientes una medicación tan necesaria é importante, cual es el aceite de hígado de bacalao completamente desprovisto de su mal olor y sabor, á la vez que en condiciones de resistir los cambios de temperatura, sin que para esto pierda en nada sus buenos resultados terapéuticos. Estos han sido satisfactorios en cuantos enfermos lo he usado, teniendo un verdadero placer en poderlo hacer constar así.—Juan Podedon.—Médico de la Cárcel Nacional.

A cada paso encontramos señoras que se quejan de anemia, dolores de estómago, cansancio, enervación; la palabra es débil, la marcha lenta, el cutis descolorido, la circulación poco activa ó paralizada, desórdenes que dimanen de la pobreza de la sangre en principios minerales indispensables al mantenimiento de la vida, en especial del hierro, tan necesario al organismo como el aire ó los pulmones. En este caso los médicos recetan el “Hierro de Leras, que no irrita ni constipa y se asimila inmediatamente, mientras que las píldoras, potos y grageas cargan el

estómago y cruzan el irrestino como cuerpos inertes.

Treinta años hace que el “Jarabe de rabano iodado de Grimault y compañía”, vienen empleándose, cada día en mayor escala. En la medicación de los niños presta particularmente sus resultados más notables; en París solo, se administra cada año á más de 20.000 criaturas, ya sea contra la palidez y flojedad de las carnes, ya contra los infartos del cuello, las erupciones de la cabeza y del rostro, el gurmio, la falta de apetito, etc. Puede decirse que este medicamento ha llegado á ser una necesidad doméstica, y todas las madres previas lo administran como depurativo á sus hijos, por la primavera y por el otoño.

Stanley, el rey de los viajeros, se vió, á su vuelta de Africa, materialmente asediado por los reporters de todos los periódicos importantes del mundo. En una entrevista que celebró con un redactor del *Post*, al preguntarle éste si alguna vez durante su excursión habia tenido miedo; le contestó que sí, y por una causa bastante prosaica; pues uno de los días en que más necesitaba de toda su actividad y energía, se vió súbitamente atacado por fuertísimos dolores reumáticos, de los que felizmente le salvó su previsión, pues siempre llevaba consigo el mágico “Bálsamo de Fernoline.”

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Gregorio Nacianceno, obispo y doctor, y la traslación de San Nicolás de Bari, arzobispo de Mira.—Mañana, Ntra. Sra. de los Desamparados, y San Antonio, arzobispo de Florencia.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia de Jesús Crucificado, (Hermitas de los pobres), devoción á Ntra. Sra. de los Desamparados, por don Ramón Otero, en sufragio de su esposa doña Socorro Barbero.

Ejercicios del mes de Maria.

—En la Iglesia Parroquial de San Pedro, á las ocho y media de la mañana, despues de una misa rezada: los días festivos despues de la mayor.

—En la de San Francisco, á las siete y

—En la de Santa Marina, á las ocho.

—En la de San Lorenzo, á las seis y media.

—En la de San Juan, á las seis de la tarde.

—En la auxiliar de la Magdalena, á las oraciones, con cánticos y sermón.

—En la de la Fuensanta, al toque de oraciones.

—En la del convento de religiosas de la Encarnación, á las seis de la tarde.

—En la del Colegio de la Piedad, á las oraciones.

—En la de San Pedro de Alcántara, á las oraciones.

—En la de los PP. Misioneros del Inmaculado Corazón de María, á las cinco y media de la mañana y á las oraciones: los días festivos á las seis menos cuarto, con exposición del Santísimo Sacramento y sermón.

—En la Real Iglesia de San Hipólito, á las oraciones. Despues del Rosario y pláticas cantarán los niños, y uno de ellos referirá un ejemplo de los prodigios de la Santísima Virgen.

—Tercer día de solemne octavario á nuestro ínclito Custodio el Arcángel San Rafael, en su iglesia del Juramento, dando principio á las diez de la mañana, con asistencia del ilustre Colegio de Señoras Notaricas de esta capital: predicará un R. P. del Inmaculado Corazón de Maria.

La novena empezará media hora despues de oraciones.

—Mañana, como segundo Domingo de mes, se celebrará en la Iglesia de Santa Ana Misa de Comunión general para la Asociación de Hijas de la Inmaculada Concepción, á las ocho, y por la tarde á las seis se tendrán los ejercicios de costumbre.

—Mañana se celebrará en la Iglesia de Jesús Crucificado una solemne función á Ntra. Señora de los Desamparados, promovida por las Hermitas, que veneran, como Patrona de su Instituto, á la Santísima Virgen Maria bajo tan dulce y consoladora advocación. Predicará el señor don Francisco Vargas Jurado, y principiará la fiesta á las diez.

—Mañana último día de solemne novena que la Real Asociación de Nuestra Señora de Linares consagra á su excelsa Titular, en su histórico Santuario: á las nueve y media de la mañana se rezará la novena, y á las diez y media tendrá lugar la solemne fiesta anual, en la que oficiará

el Excmo. Cabildo Catedral, Patrono del Santuario, y predicará el R. P. Moga, de la Compañía de Jesús, asistiendo una lucida orquesta.

—Los asociados á la corte de Maria asistirán hoy á Ntra. Sra. del Rosario, en San Pablo.

Cuarto aniversario

LA EXCMA. SEÑORA

Doña María Teresa Bernuy y Coca,

CONDESA DE VILLAVEVERE LA ALTA

Falleció el día 9 de Mayo de 1887

Los señores sacerdotes que quieren celebrar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en las iglesias parroquiales del Salvador, San Miguel, San Pedro y Santiago y en los conventos de Capuchinas, Corpus Cristi y Encarnación, recibirán el estipendio de diez reales.

Los Emmos. Sres. Cardenales de Sevilla y Zaragoza tienen concedidos cien días de indulgencia respectivamente á los que recen algunas preces, oyeren alguna misa ú ofrecieren la Sagrada Comunión por el alma de la finada.

Los Excmos. é Ilmos. Señores Obispos de Madrid-Alcalá, Córdoba y Jaen tienen concedidos á sus respectivos diocesanos cuarenta días de indulgencia por cada misa, Sagrada Comunión, parte de rosario, estación ó limosna que aplicaren por el alma de la finada, rogando á Dios por los fines de la Iglesia.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Compañía infantil Cordobesa.

Función para hoy.

La revista cómico-lírica, en un acto y cinco cuadros, *La Gran Via*.—El sainete en un acto, *El Registro civil*.—La zarzuela en un acto, *Las doce y media y sereno*.—A las ocho.

PRECIOS.—Palcos y plateas sin entradas, 3 pesetas.—Butaca con entrada, 1 peseta 50 céntimos.—Anfiteatro y delanteras de paraíso con idem, 75 céntimos.—Entrada principal, 75.—Idem al paraíso 50 céntimos.

GRAN TEATRO.

COMPANIA DE OPERA ITALIANA.

Se abre un abono por catorce representaciones, á los siguientes precios:

Proscenios bajos y principales sin entradas, 40 pesetas.—Proscenios segundos sin id., 30.—Palcos principales y plateas sin id., 35.—Id. segundos sin id., 15.—Butaca con entrada, 6.—Delanteras de anfiteatro con id., 3.—Asiento de anfiteatro numerado con idem 2.—Delanteras de paraíso con id., 4.—Lotes de 14 entradas para palco, 21.

El abono se halla abierto en la Contaduría del Gran teatro.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR

del “Diario de Córdoba.”

Belmez 7 (5 tarde)

En el meeting celebrado hoy por los obreros de esta cuenca, se han limitado estos á la lectura de las proposiciones para cesar en la huelga, habiéndose acordado remitirlas escritas al señor Gobernador de la provincia.

Conceptúase todo terminado satisfactoriamente.

Corresponsal.

De la Agencia Fabra

Madrid 8 (4'15 tarde).

La real familia ha salido para el Sitio de Aranjuez, donde pasará una corta temporada.

Se han desmentido formalmente los rumores de crisis que habian circulado con insistencia.

La agitación obrera ha quedado limitada á Bélgica.

Adviértese gran actividad para la lucha electoral de pasado mañana.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

DUREZAS-CALLOS-DUREZAS-CALLOS-DUREZAS-CALLOS

SE CURAN CALLOS 4,5 66 DIAS
según la naturaleza del que usa el

CALLICIDA ESCRIVA
Es inofensivo, no es corrosivo, es incoloro

APLICACIÓN SENCILLÍSIMA
Frasco, 6 reales
Calle de Fernando VII número 7
FARMACIA DE LA ESTRELLA
BARCELONA
Véndese en todas las farmacias.

IMPORTANTE

En la GRAN SASTRERIA MODEL de don Rafael Perez de Castro, inaugurada recientemente en esta capital, c/ de Letrados, núm. 22, se acaba de recibir un estenso, elegante y variado surtido de pañería inglesa y francesa, propia para la presente estación.

La esmeradísima confección y la puntualidad con que esta casa cumple los encargos que recibe, y al mismo tiempo ventajoso de los precios a que factura, hacen que el parroquiano encuentre notables ventajas dignas de atención.

BLANCO Y NEGRO

REVISTA ILUSTRADA
SE PUBLICARÁ EN MADRID TODOS LOS DOMINGOS

Vida moderna, Tetos, Poesías,
Artículos festivos, Ecos de sociedad, Concursos con premios,
Música, Caricaturas, Modas.

REDACTADA ILUSTRADA
POR EMINENTES LITERATOS Y DIBUJANTES

Doce páginas de texto en elegante papel sonrosado
con preciosos fotografías alusivos
a los arculos.

El primer número, que verá la luz pública
el domingo 10 de Mayo, contendrá artículos y poesías de
Campoamor, Rueda, Palacio (I. Eduardo), Taboada, Fernán-
dez Bremón, Pérez Zúñiga Muro, etc., e ilustraciones
de Alcázar, Gros, Poi, Carcedo y Romea.

NUMERO SUELTO EN TODA ESPAÑA
15 CENTIMOS



CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO DE INVENCIÓN
NUEVAS PRENSAS COUSINOU

Simple y alternativas
PARA ACEITUNAS Y UVAS

DEPOSITO GENERAL EN SEVILLA RABIDA 12 Y 14

Las prensas Cousinou, tan conocidas por la sencillez de su mecanismo. com-
por el poco sitio que ocupan, su marcha regular, las grandes presiones que ejer-
cen, fácil extracción de los líquidos, y sobre todo su construcción sólida y precios
favorables, han logrado alcanzar el justo renombre de que gozan.

Las prensas Cousinou están dotadas hoy de un nuevo aparato denominado
Trasmisor combinador de fuerza y movimiento, cuyo aparato está provisto de
un dinamómetro para marcar la presión; funciona con caballerías, máquinas a va-
por y con hombres, siendo dos de estos suficientes para concluir la presión.

En los almacenes del Sr. Cousinou, Rabida 12 y 14, hay prensas monta pda-
ra el libre examen del público, de aceitunas, de uvas, nuevos modelos, pisadores
de uvas, desmenuzadores de orujo, movimientos para rulos y bombas de trasiego
y riego, etc.

Se remiten gratis catálogos con la lista de compradores de las mencionadas
prensas y aparatos.



Aparatos eléctricos

Y
OBJETOS PARA DIBUJO

Ildefonso Sierra y Alonso

CONSTRUCTOR PREMIADO EN VARIAS
EXPOSICIONES.

Proveedor efectivo de la Real Casa
CASA FUNDADA EN 1859.

Especialidad en las instalaciones de gabinetes de física y líneas telegrá-
ficas y telefónicas. Campanillas eléctricas, para rayos de puntas múltiples
de latón, cobre y platino, privilegio exclusivo sistema «Sierra» pilas, hilos,
cables y conductores de todos los sistemas.

Instrumentos y efectos para delineación, dibujo y levantamiento de pla-
tinos. Catálogo ilustrado de estos artículos, con 235 grabados.

Precio, 2 pesetas. Tarifas gratis.
Manual y catálogo ilustrado, con 89 grabados y 10 planos para la instal-
ción de campanillas eléctricas, tubos acústicos y para rayos por el cons-
tructor de aparatos eléctricos, don Ildefonso Sierra. Precio 1'50 pesetas
rauco de porte. Tarifas gratis.

Catálogo ilustrado de aparatos para estaciones y líneas telegráficas y te-
léfonas con 50 grabados.—Precio 1.50 pesetas.—Tarifas gratis.
Colección de 12 planos para instalaciones telefónicas.—Precio 5 pesetas
—Cada plano suelto 0'50 centimos de peseta.

Catálogo general ilustrado con 706 clichés de instrumentos de precisión
para la instalación de gabinetes de física y academias de estudios super-
iores.

Precio en Madrid, 5 pesetas; en provincias, 6 franco de porte.

Madrid.—8, duplicado, calle de Echegaray, 8, duplica-
do (antigua calle del Lobo)

PADECEIS DOLORES de MUELAS?

Emplead como yo

EL ELIXIR DENTÍFRICO
del Doctor ROUSSET

Recompensado en la Exposición Universal PARIS 1889
Grandes Diplomas de Honor, Medallas Oro y Plata.

Agentes Generales: TAILHEFER & LABADIE
43, Rue Croix-de-Seguey, BURDEOS.

SE ENCUENTRA EN TODAS LAS BUENAS PERFUMERÍAS.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Bazaros

LA VELOUTINE
Polvo de Arroz especial

Preparado el Bismuto por CH^{me} FAY, Perfumista
PARIS, 9, Rue de la Paix, PARIS

VIUDA DE CARBONELL
Plazuela del Conde Arenales 6

Harinas, moyuelos y salvados.
Maderas de Flandes y castaño.
Bodega de vinos de Montilla.
Se sirven los pedidos a domicilio.

TELÉFONOS

Escritorio, número 130.—Bodega, número 50.

Mariano Blancas
MARMOLISTA
Carrera de los Tejares número 38
y Liceo 52
CÓRDOBA

En este acreditado establecimiento, el cual está hoy montado como
pueden hallarse los de las principales capitales de España, hay un completo
surtido en mármoles de Italia en todos gruesos y medidas, mármoles de color
los mejores hoy conocidos de varias clases, lápidas mármol Bélgica, negros
variados dibujos y formas, Cruces mármol blanco de Italia y esculturas lo
mas adecuadas para trabajos fúnebres.

En el referido establecimiento, como tiene acreditado, además de un
trato formal, encontrará siempre el público economía.

Hace pocos años no estaba tan al alcance de la sociedad la instalación
de los mármoles por su costo excesivo, pero hoy que de cualquier mat rial
que se construya una escalera resulta tan cara ó mas que de mármol, como
puede justificarse encargando la formación de un presupuesto, se encuentra
luz y economía en este y en cuantos trabajos se confían a este estable-
cimiento.

BALSAMO

DE FERNOLINE

Todas las familias deben tener un frasco

Este maravilloso Balsamo está compuesto con el
«Extracto puro del Pino Amarillo» y es completamente
vegetal.

Con las fricciones de este excelente medicamento se
curan ó alivian dolores reumáticos, la neuralgia, ya
sea facial intercal ó cística; los tumores blancos, ca-
lambres de las piernas y brazos; quemaduras; sabañones
y labarilles; contusiones, dislocaciones y toda clase de
contusiones y golpes.

También lo prescriben los doctores para curar los
dolores que sufren muchos enfermos en el cuello, pecho
y espaldas.

De venta en las principales farmacias y droguerías.
Unicos agentes en España: VILANOVA HERMANOS
Y COMPAÑIA, Barcelona. En Córdoba, A. Carrasco.



SANTA ANA

COLEGIO DE NIÑAS ELEMENTAL Y SUPERIOR

Bajo la dirección de la señorita doña Aurora de la Cruz Lucena, estable-
cido con todos los adelantos de la época, en la calle Maese Luis número 14.

Centro de Vacuación

En este centro se vacuna diariamente de 12 a 5 de la tarde, con linfa
espontánea de terneras Suizas, tan acreditada en todos los países, preferida
y recomendada por las eminencias médicas y periódicos científicos, por su
pureza y excelentes resultados, no produciendo dolor ni inflamación algunas.
Se recibe cada tres días linfa fresca.

Precios por una vacunación en este centro 2 pesetas 50 céntimos; idem
domicilio, 5 pesetas; un cristal cono con linfa líquida para vacunar 3 ó
4 niños, 3 pesetas 50 céntimos; un tubo con linfa para dos niños, 2'50; de una
docena de tubos en adelante se hace una gran rebaja.

Los pedidos al Director de dicho centro.
Liceo, 30—Córdoba—Teléfono, 221

Desde el día se arrienda la casa
principal de nueva construcción ca-
lle de Pompeyos, núm. 3. Informarán
del precio y condiciones en la Librería
del DIARIO.

Nogal.—Seco y oseo se venden al-
gunos medianos, en la plaza de San
Nicolás de la Villa, número 16. s4-4

Arrendamiento.—Se hace desde el
día ó desde San Juan próximo de la
casa núm. 8, calle Ramirez de las Ca-
sas Deza; se puede ver todos los días
de cuatro a cinco de la tarde y de
nueve a diez de la mañana; para tratar
Santa Victoria 4. s4-4

En la calle del Rey Almaraz núme-
ro 58, se sirve a domicilio aceite de
primera y segunda clase y vinagre de
yema, a precios arreglados ambos arti-
culos. s4-3

Arrendamiento.—Desde el día se
hace de un piso bajo de la casa calle
de la Concepción, calleja del Niño
Perdido, núm. 24; en la misma darán
razón. s4-4

Se vende una partida de 848 piezas
de madera labrada de encina, bien en
conjunto, ó divididas en lotes. En la secre-
taría del señor Marqués de Valdele-
res, Jesús María 5, se trata. s8-3

VINOS DE MONTILLA

EN
MADRID.
(LOPEZ LORENZO.)

Plaza de Herradores, núm. 8

Venta.—Se hace de verde, a domici-
lio ó en el tajo, a precios económicos,
en el aguadúcho frente a la estación
central de ferrocarriles. s4-4

NUEVA RELOGERIA

de Fragero é hijo, Alfaro 24.

Relojes de bolsillo, de sobremesa,
cuadro y despertadores: se hacen toda
clase de reparaciones con precisión y
economía. s4-3

Se arrienda desde San Juan en ade-
lante la casa núm. 194, calle Mayor de
San Lorenzo, frente a los Padres de
Gacia: en el estanco de la plazuela
darán razón. s4-4

Almoneda. Se hace en la calle de
Marquesado núm. 4 de varios muebles
hechos de casa. Desde la una de la
tarde en adelante pueden verse dichos
muebles. s4-2

DOBLE EXTRACTO

HAMAMELIS VIRGINICA



Maravilloso Remedio para el alivio im-
mediato de todo dolor externo: Contusiones,
Heridas, Ulceras, Quemaduras,
Dislocaciones, etc.

EL UNGUENTO de HAMAMELIS

Del Dr. C. C. BRISTOL
para casos externos y especialmente para la
curación de las Almorranas es infalible
y rápido en sus efectos.

Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer
y compañía, Barcelona.

INYECCION de GRIMAULT y Cia

al Mático
Preparada con las hojas del
Mático del Perú, tan popula-
res para la curación de la
blenorragia, esta inyección ha
adquirido en poco tiempo una
reputación universal, siendo
la sola inocua por no con-
tener sino huellas de las sales
astringentes que las otras
poseen en abundancia. Corta
con brevedad los flujos más
tenaces y dolorosos.

Depos. en PARIS: GRIMAULT y Cia, 9, Rue Vivienne.



CUANDO LA SANGRE está adelgazada
ó impura, todos los órganos y fibras del cuerpo
se debilitan é incapacitan para resistir las en-
fermedades predominantes. Entre otras

Síntomas de Sangre Viciada

se cuentan los divites, carbúnculos, granos,
erupciones, mal de ojos, úlceras, tumores é
hinchazón de las glándulas. Para cortar estos
males de raíz, purifíquese la sangre con la
Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Esta medicina ha
mantenido su reputación universal por cerca
de medio siglo como el mejor

Purificador de Sangre.

Es un extracto altamente condensado de los
más poderosos vegetales alterativos y tónicos.
Es el remedio más efectivo para la escrófula
é igualmente benéfico para la gota, reuma-
tismo, catarro é hidropesía. lo mismo que
para los desarreglos del hígado y riñones. Es
una medicina para hombres, mujeres y
niños. Tener cuidado de pedir la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer,

PREPARADA POR EL
DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.
De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito en Córdoba, D. Antonio
Carrasco, Ayuntamiento.

Cólicos, Diarrea, Disenteria

CREMA DE BISMUTO

de GRIMAULT y Cia, de Paris
El Bismuto es un medicamento
heróico empleado con éxito indiscu-
tible contra los cólicos, diarreas,
disenterias, gastritis, gastralgias,
hinchazones, dolores de
estómago, ulceraciones del in-
testino y diarreas coleriformes.

La Crema ofrece sobre los polvos
de Bismuto la ventaja de obrar más
rápidamente de hallarse en estado de
división extrema y de formar con el
agua una agradable bebida láctea.

En PARIS, 8, r. Vivienne, y en las princ. Farmacias.

Gran surtido de esteras de junco de
verano y delanteras para sofá y cama
a precios reducidos, San Pablo 11.

SUIZA.

Relojes de bolsillo (remontoir), re-
gularizadores y despertadores. Se venden
muy baratos al contado ó contra bu-
enas letras de cambio. s4-2

Taller y tienda de muebles baratos
de José Maria de la Torre, calle de Ar-
mas núm. 9. En este establecimiento
hay un gran surtido de sillas. s4-2

Se vende salvado y pasaduras de
buena clase y a precios muy arreglados,
en el horno de Portillo núm. 9. s4-2

Arrendamientos.—Desde San Juan
en adelante se hace de las casas nú-
mero 46, calle de San Juan de Letran;
la núm. 7, calle de Roelas; la núm. 33,
calle de la Alhóndiga, y desde el día la
núm. 2, plazuela del Potro, con sus
portales accesorios a la calle de San
Francisco. Para tratar con don Manuel
Enriquez, calle del Paraíso. s4-2

Acogidos.—Se admiten de ganados
mayores en la dehesa de la Alcaldía.
Para tratar calle del Olmillo núm. 3.

En la calle de la Concepción, núme-
ro 30, se alquila desde el día un boni-
to piso, compuesto de cuatro habita-
ciones, patio, galería y cocina inde-
pendiente; tambien se vende la huerta
llamada Chica, término de Villafranca,
cabida de seis fanegas y media de tier-
ra, tres y media de regadio, dos de
secano y una de soto ó tinajal, con cua-
dra y casa de teja, noria y alberca,
todo en buen estado. Para tratar de
su precio y condiciones en dicha casa
Concepción, número 30, darán razón.
s4-1

Arrendamiento. Desde el día hasta
San Juan se hace de la casa en que
estuvo establecida la tienda de comercio
de don Mariano Moya, calle Ayunta-
miento. Para tratar en la del número
20, de la misma calle. s4-1

PARA EL CHOCOLATE

Se hacen buñuelos y jeringos en la
calle Moreria, núm. 2, duplicado, por
la mañana y por la noche. Tambien se
venden berajas usadas, para hacer
bastones, á real el quilo. s4-1

Arrendamiento.—Se hace de la casa
núm. 14, plazuela de las Deblas. Para
tratar de su precio y condiciones Mo-
rería 2. s4-1

Toldos. Antonio Lopez los hace,
cortapone y coloca. Darán razón San
Pablo 17 y Espartería 7. s8-1

Pérdida. El Miércoles por la tarde
se extravió en la calle de San Fernando
una bota nueva de una niña. La perso-
na que la haya encontrado se servirá
avisar a la calle Meson del Sol, número
1, y se le agradecerá. s4-1